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盡最大努力爭立會通過政改
冀議員向全體市民負責 以港整體利益為重

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁

振英日前指，個別反對派立法會議員未必會跟

大隊投票否決政改，各界關注是否有人會「轉

軚」。梁振英昨日表示，特區政府一定會盡最

大努力爭取立法會三分之二大多數議員通過政

改。他強調，每名議員都要向全體市民負責，

而非相互向反對派其他議員負責，不論自己的

看法、政黨派別利益如何，都需以香港整體利

益為重。

梁振英日前接受電台訪問時指，反對派議員早前表明
會綑綁投票否決政改，這說明個別議員可能不跟大

隊投票，反對派才需要綑綁。梁振英昨晨出席行政會議
前，被問到是否已經「撬到」反對派的支持票，有信心
爭取立法會三分之二議員通過政改。

促讓500萬選民一人一票選特首
梁振英回應指，中央、特區政府及他本人都有決心根
據香港基本法及全國人大常委會有關決定，落實2017年
特首普選，令香港歷史上第一次讓500萬合資格選民一人
一票選出特首，因此特區政府一定會盡最大努力爭取立
法會有至少三分之二大多數議員的支持，而「現在談不
上信心無信心的問題」。
他續指，每一位立法會議員都需要向全體香港市民和選

民負責，而不是相互向反對派其他議員負責，「香港的政
改是大事，如果因為少數的立法會議員，亦即是『泛民』
議員否決的話，香港500萬合資格選民就會喪失他們一人
一票選行政長官的權利，這是大家都不想看到。」

實現特首普選 比原地踏步好
梁振英強調，任何一個地方進行政改，改變原先選舉

制度都會有爭議，但每一位立法會議員，無論他自己的
看法、政黨或派別的利益是怎樣，都有需要考慮到全香
港的整體和長遠利益。
他重申，2017年能夠實現特首普選，無論如何都比原

地踏步為好，故希望包括反對派在內的立法會議員，能
夠以香港的整體利益為重，而非以個人利益、立場或
「泛民」陣營的立場為重。

警方昨日宣佈，本周四起清除金鐘及中環一帶

的障礙物，並視乎情況，再選擇合適時間處理銅

鑼灣「佔領區」。廣大市民對違法「佔領行動」

已忍無可忍，香港不可能容許「佔中」無止境持

續下去。警方有責任全面清場，終結違法「佔

中」，恢復社會秩序。警方的清場行動是依法辦

事，任何人都不得以暴力對抗警方執法。如果激

進分子製造流血事件，必定會遭到輿論強烈譴

責，並受到法律嚴厲制裁。

「佔領行動」非法霸佔金鐘市區道路兩個多

月，警方一直對非法「佔領者」保持容忍和克

制。 如今，市民對違法「佔領」非常反感，已經

超越可承受的臨界點，法庭針對金鐘的禁制令正

式生效，特區政府和社會各界都不斷呼籲「佔領

者」遵守禁制令，尤其是學生應立刻和平撤離。

警方定當協助落實禁制令，果斷執法，還路於

民。

儘管金鐘清場在即，但有一些激進分子拒絕離

開，更揚言會暴力抵抗。警方表示，若不是受到

暴力衝擊，不會使用武力；但若受到激進分子衝

擊，則絕不姑息，以維護公眾安全。必須指出的

是，警方的清場行動是依法辦事，任何對抗清場

的行動都是公然與香港法律對抗，將會觸犯藐視

法庭罪。假如有人煽動以暴力對抗清場行動，更

是罪加一等。奉勸示威者不要以身試法。早前旺

角進行清場時，有示威者已因為阻撓清場，被即

時拘捕檢控，這說明法律面前沒有例外，「公民

抗命」更不是「免罪金牌」。示威者為了個人安

全及前途着想，理應在清場之前盡早離開，以免

墜入法網，後悔莫及。

「佔領行動」人心盡失，大勢已去，任憑少數

激進分子暴力抵抗也不可能扭轉乾坤。香港警方

執法專業克制，依法清障，維護法治名正言順，

理直氣壯，獲得廣大市民的支持和肯定。如果激

進分子以暴力抗拒警方執法，製造惡性流血衝

突，這是明目張膽的暴徒所為，必將受到法律制

裁。

聖誕節即將到來，全港市民都想擺脫「佔中」

困擾，過一個平安愉悅的節日。「佔領行動」拖

多一日，意味着香港不得安寧多一日，清除所有

「佔領區」是本港社會的迫切期望。事實上，警

方可根據法例賦予的權力在全港執法，即使在禁

制令沒有包括的金鐘部分地段及銅鑼灣「佔領

區」，警方都可依法清場，結束違法擾民的「佔

領行動」，早日恢復法治秩序。

（相關新聞刊A2版）

支持警方全面清場 不容暴力對抗執法
行政長官梁振英昨日表示，政府會盡最

大努力爭取立法會三分之二議員支持通過

政改方案，但如果反對派議員否決的話，

五百萬選民會喪失一人一票選特首的權

利，這是社會不想見到的。「佔中」即將

收場，社會很快將回歸討論政改。梁振英

呼籲反對派議員支持通過政改方案，顯示

中央和特區政府希望如期依法落實普選。

事實上，廣大市民對依法如期達至普選目

標的期盼，與中央及特區政府是高度一致

的。市民不希望看到政制原地踏步，反對

派中的溫和力量應顧全大局支持政改方

案，共同實現港人的普選夢。

全國人大常委會對政改作出的決定，具有

最高法律地位，無可撼動。人大決定「不可

撼動」有兩方面的原因：一是人大決定擁有

最高法律權威，為普選奠下憲制基礎，明確

了行政長官普選的原則和制度框架，香港落

實普選必須遵守人大決定，這體現的是法治

的尊嚴和依法治國的原則；二是古今中外無

數的歷史和現實經驗告訴我們，如果因為有

些人威脅發動激進違法活動就屈服，那只會

換來更多、更大的違法活動。兩個多月的違

法「佔中」活動這一反面教材，更加說明政

改必須在人大決定框架下進行，中央和特區

政府不可能退讓，否則只會引起更大的動

亂。

人大決定一方面為香港社會進一步理性討

論、凝聚共識奠定堅實基礎，具有息紛止

爭、立牌指路的作用；另一方面也為特區政

府下一步提出普選法案提供憲制性法律規

範，為落實普選確定了正確的方向和軌道。

如果接下來順利走完立法會通過、行政長官

同意和全國人大常委會批准的法定程序，香

港五百萬合資格選民就可以第一次實現一人

一票直接選舉行政長官的權利，實現香港民

主發展的歷史新跨越。

反對派議員必須要看清一個事實：假如

2017 年沒有特首普選， 2020 年立法會普選

也會告吹；到五年以後討論特首普選，仍然

必須按照現在人大常委會作出的決定辦事。

香港民主發展要避免原地踏步，反對派中的

溫和力量需「拿出勇氣和智慧」，勿令中

央、特區政府和社會各界為香港普選所付出

的努力和心血付諸東流，勿讓自己成為扼殺

香港民主發展的歷史罪人。

依法落實普選 立會議員有責
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香港文匯報訊（記者 李自明）
香港特區行政長官梁振英昨日與
自由黨成員在禮賓府午宴。自由
黨重申，支持特區政改方案及反
對「佔中」，深信政制向前行比
原地踏步好，又指在會面時提及
香港面對的困難，認為香港應盡
快解決「佔中」矛盾，建立「香
港營」。

方剛：向前行比原地踏步好
自由黨黨魁方剛、黨主席鍾國

斌、榮譽主席田北俊等成員，昨
日應邀到禮賓府午宴，期間與特
首談到管治、經濟及民生等話
題。方剛會後形容會面氣氛不
錯，有如伸出「友誼之手」，希
望藉此機會改善與特區政府的關
係。會上亦向特首解釋，雖然彼
此立場有時不同，但自由黨並非
要與政府「對幹」，在大是大
非問題上，自由黨會堅持己見，
包括一早表態支持政改方案，不
理細節，「向前行比原地踏步
好」。
不過，他以「限奶令」為例，

指出政府的看法可能與他所代表
的業界不同，議員不是「一叫就
到」，特首表示明白他們的處
境。

田北俊：獲邀證明彼此沒心結
因公開要求梁振英辭職而被撤

銷全國政協委員職務的田北俊，
感謝梁振英邀請他們午宴，形容
自己獲邀出席證明彼此沒有心
結。他說，香港最重要是社會和
諧，他向特首提出香港目前面對
的困難，期望能盡快解決「佔
中」事件，並化解「黃營」（支

持「佔領」者）及「藍營」（反對「佔領」
者）的矛盾，創造「香港營」。
自由黨上周探望正在絕食的「學民思潮」

成員，承諾會轉達與特首會面的期望。田北
俊表示，席間已向梁振英表達「學民思潮」
想跟他對話，「學生想同你對話，唔係撤回
人大『831決定』，見吓佢哋緩和吓氣氛，
聽吓佢哋睇法」。他說，如果「學民思潮」
與政府對話後願意和平離開，總比由禁制令
清走好，但席間只是各自表述意見，他未有
透露梁振英如何回應，「大致上聽到，相信
他自己會處理」。

特
首：

學聯拒「民情報告」建議 當局未定何時提交
香港文匯報訊（記者 李自明）特區政府在10月與學聯
對話時，曾提出考慮向國務院港澳辦提交「民情報
告」，交代全國人大常委會就政決作出決定後香港的民
意民情。政制及內地事務局昨日表示，學聯在會面後態
度轉趨強硬，公開表明不接受特區政府的具體回應，客
觀上，學聯已斷然拒絕特區政府向港澳辦提交「民情報
告」的建議，而當局在現階段對於何時提交「民情報
告」亦未作任何決定。
政制及內地事務局昨日向立法會提交文件，指特區政

府政改諮詢專責小組於10月21日與學聯代表就政制發展
進行了兩小時的對話，期間作出了具體回應，包括探討
成立討論政改的多方平台，及向國務院港澳辦提交一份
「民情報告」。
不過，特區政府雖然向學聯釋出善意，但學聯在會面
後態度轉趨強硬，公開表明不接受特區政府的回應，並
表示已沒有空間與特區政府對話。當局認為，客觀而
言，特區政府向國務院港澳辦提交「民情報告」的建議
已遭學聯方面斷然拒絕。同時，中央政府對於自全國人

大常委會8月31日作出決定後特區所發生的事情，已從
不同渠道獲悉並已充分掌握。

不屬政改五步曲程序
當局又指，「民情報告」內容可包括人大決定後香港

發生與政制相關的事件、不同團體的公開聲明及簽名運
動，及不同機構在此期間進行並已公布的民意調查，但
強調「民情報告」並不屬於政改五步曲的憲制程序的一
部分，當局現階段亦未決定何時提交「民情報告」。

全數停絕食
「學民」鬧劇收場
香港文匯報訊（記者 李自

明）曾宣稱要「無限期絕食」
的「學民思潮」，昨晚突然宣
布結束行動，令這場搞笑「絕
食鬧劇」「論盡」收場。「學
民」最後一名絕食成員鄭奕
琳，在絕食142小時後，宣布身
體太虛弱，經常出現氣喘、呼
吸困難、心跳較快，並感到頭
暈，故接受醫生勸喻後決定停
止絕食。在全數「學民」成員
叫停絕食後，「絕食鬧劇」正
式「曲終人散」。
「學民」絕食以來醜聞不
斷。「學民」召集人黃之鋒，
繼被揭「偷飲葡萄糖水」後，
在絕食的第四日突悄悄停止絕
食，被公開大學到場送信的教

職員踢爆，才在社交網站宣稱
由於身體「極度不適」，在醫
生「強烈要求」下決定「煞
停」絕食，並狡辯稱自己是過
度疲累，為確保離場不受打擾
遂無公布自己停止絕食便「返
家小休」，引來全城嘩然。

網民揶揄史上「最醜怪行動」
繼多名「學民」成員停止絕食

後，最後一名絕食成員鄭奕琳，
在昨晚絕食142小時後，亦宣稱
身體太虛弱，經常出現氣喘、呼
吸困難、心跳較快，並感到頭
暈，故接受醫生勸喻後決定停止
絕食。「絕食鬧劇」「論盡」收
場，被網民揶揄為史上「最醜怪
行動」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英
日前接受電台專訪時指，有個別反對派議員在政
改方案上存在「不跟隨大隊投票」的可能。一直
「各懷鬼胎」的反對派為免被激進派狙擊，昨日
即高調「澄清」及互相指責，聲稱26名反對派議
員於今年8月共同發表了「政改聯署承諾書」，表
明若政府提出的政改方案不符合國際標準的話，
必定予以否決云云。
梁振英日前指個別反對派在政改問題上可能
「不跟隨大隊投票」，反對派隨即上演互相攻訐
鬧劇。「人民力量」議員陳偉業聲言，現有潛在
危機，特別是功能組別的反對派議員，可能會投
贊成票。
民主黨立法會議員胡志偉反駁指，從未聽聞有

反對派議員「轉軚」，支持「8．31」人大決議下
的政改方案，還向陳偉業下戰書，要求他拿出證
據來，否則「來說是非者，便是是非人」。

莫乃光梁繼昌相繼駁斥
資訊科技界議員莫乃光及會計界議員梁繼昌亦

駁斥陳偉業的指
控，揚言反對派早
已簽署公開承諾
書，一定不會支持
現時的政改方案。
莫乃光稱，無任何
政府官員曾與他接
觸討論政改，梁繼
昌亦指，若將過半
提委提名才能成為
候選人的門檻，降
低至12.5%，才可
以考慮支持方案。

葉國謙盼明白政改須循序漸進
民建聯黨團召集人葉國謙表示，希望反對派議

員能夠明白政改必須循序漸進，不能一步登天，
又指提出國際標準及「真普選」等，只是堅持自
己的理念，只有透過對話和妥協，才能解決社會
撕裂及政改爭議。

「轉軚」論互片 胡志偉斥大嚿「說是非」
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